
政治助理月薪逾13萬元近日被批
評不合理，食物及衛生局局長政治
助理陳智遠昨日在一個論壇上被問
到是否認同有關批評時，拒絕評
論，不過他認為，社會討論薪酬
時，往往以市場價值作為衡量工作
是否「值得」的標準。他解釋，一

些反映社會實況的前線工作，和一些專
業人士的工作，對社會的貢獻往往都是
平等有效的，然而社會往往習慣以市場
價值去衡量前者的工作是否有意義，他
認為社會應注意這種看法。

履行職責處理危機
現屆政府尚有4個多月任期便完結。

陳智遠總結上任3年的工作說，他作為
政治助理，主要是要為政府政策「化險

為夷」，確保政策達到預期目的，他必
須與區議會、地區組織、持份者溝通，
了解民情，評估狀況。他不會因為還有
4個月任期而放慢工作，反而會珍惜餘
下任期的寶貴時間，盡快把工作完成。
作為政治助理，他告誡自己不能和外

界鬥氣，他不會把外間對政助薪酬的批
評放在心上，認為每次只要把政府危機
處理好，便已履行政助職責。
陳智遠又認為，隨㠥香港政治環境越

趨成熟，新媒體興起，市民對政府期望
又日益提高，今後政府的工作只會越來
越難做。至於現屆政府完結後，會否續
當政助，他則指要視乎時機，但肯定仍
會留在公共事務圈子內。

■香港文匯報記者 鄭治祖

曾蔭權接受港台專訪時指，現屆政府既
要做好民生政策，令社會安定，並會

確保財政充裕，令下屆政府開局時毋須面對
經濟問題，也會成立候任特首辦，方便下屆
政府組班及研究現行政策，到開局時即刻可
以運作自如。他不擔心出現兩個權力中心，
強調現屆政府在任期結束前，仍享有行政權
力，無人可以干擾，亦相信新特首不會在未
上任前就爭做現屆政府的工作：「佢會好輪

盡㝎喎，一來佢做唔得到，而且會搞到亂七
八糟。又沒有行政權力，又沒有法定權力，
不會的，不用擔心。」

未減利得稅感遺憾
至於主要官員如獲邀加入新一屆政府會否

出現「雙重效忠」，曾蔭權相信，現屆與下
屆的官員，都是有心服務市民，無論誰人作
領導，目標都是一致：「換人又好，不換人

也好，相信都沒有大關係。」
曾說過要奮鬥到最後一分一秒，曾蔭權再

度重申「相信這屆特區政府一定會忙到最後
一分鐘」，並嘆言任內未能履行減利得稅的
競選承諾，在他心裡留下一條刺。不過他又
指，無法減稅因為有金融海嘯，希望商界同
情及諒解。在餘下任期，他會爭取長者2元
乘車優惠，在卸任前推行，亦會盡力解決
「雙非孕婦」來港產子問題。

對人身攻擊很反感
任內歷經多番生離死別，曾蔭權直言，

無論馬尼拉人質事件，或落馬洲車禍6人慘
死，都令他非常難過，畢生難忘：「還有
其他很多不是生離死別的問題，就是政治
生涯上所面對的攻擊，所面對的失落，亦
一樣不少⋯⋯但你見到我呢幾年已克服了
很多問題，接受到有種政治上的現實，但
我對於人身攻擊是很反感的，我想這不是

成熟政治體系的表現。」他說，自己學會
向前看，過往的經驗及陰影都會成為他克
服困難的動力。

望市民記㠥新特首
曾蔭權續指，自己45年的公務生涯全部都

很透明：「我諗我見到甚麼風風雨雨，我受
過甚麼苦，我面臨過甚麼問題，我犯過甚麼
錯，香港人好清楚知道，故亦不需我自己詳
述。」並強調任內是否「做好呢份工」交由
市民評價，自己問心無愧。更希望卸任後，
香港人不要記起他，要多些記㠥新特首，支
持他施政，令新特首能為香港幹出一番事
業，維持經濟發展，提升市民生活水平以及
維護香港的獨立性和價值。
被問到對特首有何忠告時，他又說，擔任

特首的光榮背後有代價，如有年輕人有意做
特首，他寄語他們，要有個人承擔，亦需要
家人的支持。
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何俊仁稱已夠提名入閘

梁民望不跌反升
漏報續發酵存變數

青年會雙英 歌舞表訴求

曾蔭權：做好交接成日後模範
任內續推民生政策 不擔心新特首爭㝚做

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）今屆特區政府的任期還有4個多月便結束，

行政長官曾蔭權表示，今次特區政府換屆是歷史性，要做好過渡工作，期望

成為日後的模範，故會成立候任特首辦公室，方便下屆特首組班。他並強

調，不擔心新特首選出後，會有「兩個權力中心」，或現屆政府會變成「跛腳

鴨政府」：「3月25日新特首誕生以後，我們全面配合，是必須要的。但亦

不能阻礙這屆政府履行自己的任務，這很清楚，行政權力在7月1日之前，完

全是由我及現屆政府負責，沒有人可以干擾」。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）對於
立法會議員酬金及工作開支償還款額小
組委員會，暫不提交議員薪酬的具體建
議，立法會主席曾鈺成昨日表示，立法
會議員薪酬水平是由立法會內部一個獨
立委員會決定，並非議員自行決定，不
過議員也有責任反映對薪酬水平的意
見。
現時議員的確期望薪酬和官員掛㢕，

但掛㢕到甚麼水平，卻未有一致意見，
公眾也有不少聲音，故此現時未進一步
建議薪酬水平是合理做法。他續稱，立

法會應接受公眾監督，現階段須再多聽
各界意見。

出席率難作勤力與否準則
有意見認為可按議員出席會議的考勤

記錄作為薪酬調整的依據，曾鈺成則不
認同。他說，議員表現難以單從會議出
席率作為勤力與否的準則，因為出席率
不高的議員，往往是利用會議時間會見
市民和處理其他議員份內責任的事務，
故此議員的表現難以純粹量化計算以判
斷是否稱職。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）青年人往

往是社會上容易被忽略的一群，在一場青年

人與3名行政長官參選人交流的活動上，青

年人用盡不同表達方式向唐英年、梁振英、

何俊仁表達訴求，由最傳統的發問、舉紙牌

請願，以至到唱歌跳舞。唐英年表示希望能

成為一個關心年輕人的特首，又承諾當選後

最少半年出席一次立法會答問大會。梁振英

雖然為了與競選團隊應付「西九漏報門」事

件而遲到，但在會上打開心扉與青年人分享

參選以來的感受，顯出輕鬆一面。

唐：望成關心年輕人特首
三位行政長官參選人昨日先後出席由明愛

青少年及社區服務舉辦的行政長官參選人青

年答問大會，參加活動的青年人各適其適，

用各種非一般方式表達訴求。一班夾Band青

年憑歌寄意送上《我甚麼都沒有》一曲，向

唐英年反映青年因為社會產業單一化而未能

學以致用的問題，也有青年跳街舞控訴香港

缺乏街舞表演練習場地，政府支援不足。亦

有英皇書院學生「以子之矛，攻子之盾」，

嘆說香港學生常遭受批評令他覺得自己「完

全垃圾」，問唐英年如何改善香港教育。唐

英年回應一連串青少年人問題時直言：「我

希望能夠做到一個關心年輕人的特首。」

允半年出席一次答問會
有在場青年要求唐英年當選後每半年出席

一次立法會行政長官答問大會，唐英年隨即

答應，還表明「不止半年一次」，他又說：

「對話其實不單止出席答問大會，答問大會

是很Formal的，最重要還是與巿民保持溝

通。」及後「加碼」答應當選後會繼續出席

像民間的諮詢交流活動。

梁：虛心聆聽民間聲音
第三位出場的梁振英，較原訂時間遲了約

半小時才到達會場，他解釋昨日整個早上都

忙於處理回應西九規劃概念比賽才遲到，又

打開心扉向分享參選以來的感受。「參選是

令人感到謙虛的過程，短短3個月，我對民

主有新的體會，亦都堅定了我的決心。參加

選舉令我更加認識到虛心的重要性，集思廣

益的重要性」。

他又說，至今已出席了62場落區派傳單、

嗌咪、政綱諮詢會等選舉活動，將選舉帶到

各個界別、階層、社區，希望能夠拉近行政

長官參選人和巿民的距離，聽到民間聲音。

梁振英坦言他的團隊現時士氣如虹，十分有

信心勝出選舉，希望能用最民主的方式令香

港巿民參與選舉，使來屆政府和特首在民間

有較高的認受性。

民調續領先有信心勝出
有青少年問到梁振英當選特首後，會否

像擔任城大校董會主席時用「好狼」的作

風治港，梁振英一聽到問題便笑㠥搖頭，

然後回應說：「和我一起做過事的人，沒

有一個說過我是狼。」梁振英在會上被問

到民調一直領先的他如果最終落敗會否覺

得不公平，梁振英回答：「我從來沒有想

過會輸。」他相信香港人支持他的話，他

就會勝出行政長官選舉並得到中央任命成

下屆行政長官。

反對派行政長官參選人何俊仁亦有出席

答問大會，他在會上坦然承認自己勝出行

政長官的可能性是「1000萬分之零點

0000001」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首參選人
梁振英的「西九漏報利益」風波餘波未有
平息，但事件暫時未見影響梁振英的民
望。有傳媒委託港大民意研究計劃在事發
期間所做的特首選舉追蹤民調顯示，梁振
英民望上升3.5個百分點，高達52.3%，唐
英年的支持度就有27.8%，較上次調查下跌
2.2個百分點，至於何俊仁的支持度只得
12.2%，下跌2.2個百分點，仍為3名參選人
中最低。不過，有學者認為，漏報利益事
件仍在發展，若有更多不利梁振英的證據
出現，民望有可能逆轉。而唐英年公布政
綱及候選人有否同場辯論的機會，亦會影
響民意變化。

鐵頭仁支持度續包尾
now新聞台委託港大民意研究計劃於2月6

日至9日調查3名特首參選人的民望。民調
結果顯示，梁振英支持率不跌反升，仍屬3
名參選人中最高，個人支持率為52.3%，也
成為3次追蹤民調中，首名突破5成支持率
的參選人。

被問及在3名參選人中選出一人做下屆特
首，梁振英的支持率為49.2%，較上次調查
大升2.3個百分點；唐英年的支持率為
26.1%，較上次調查下跌1.3個百分點；何
俊仁的支持率為7.3%。另有9.2%被訪者表
明3名參選人也不支持。至於三人評分方
面，以100分為滿分，梁振英平均分為58.5
分，較上次調查上升2.3分；唐英年得分為
47分，下跌0.7分；何俊仁得分為35.6分，
下跌1.1分。
另外，《蘋果日報》於本月8日政府揭

發梁振英在01年西九比賽涉嫌漏報利益
後，隨即於9日及10日展開電話民調，成
功訪問500多名市民，結果發現，多達62%
市民認為梁振英在西九規劃設計比賽擔任
評審時並沒有涉及利益衝突，認為他有涉
及利益衝突的人佔不足4成。受訪市民
中，有多達51%支持梁振英出任特首，而
支持唐英年的僅得23%。至於民主黨何俊
仁繼續敬陪末席，只獲4.5%市民支持。另
有約2成市民3個參選人也不支持，或表示
不知道。

香港文匯報訊（記者　鄭治

祖）行政長官參選人唐英年昨
日出席一個青年活動交流時，
被會上的青年人不停問他何時
推出政綱，唐英年最初稱「好
快會有政綱」，在多番追問詳細
時間下，終於透露政綱正在印
刷當中，今日開始會向傳媒公
布部分政綱。
唐英年出席完活動後補充，

他的政綱已經定稿並在印刷當
中，他會盡快在適當時候向大
家公開，在網上發布以及派發
印刷本。他又說，會由今日起
邀請傳媒就部分政綱講解內
容。唐英年明日亦會約見工聯
會，解釋政綱。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）被批評
選舉工作馬虎的反對派特首參選人何俊
仁，昨日出席反對派票倉—社福界選委論
壇時聲言，目前已經取得150個選委提名，
成功晉身為特首候選人，但未確認最終提
名總數，會繼續爭取選委支持，並計劃特
首提名期首日，即今個月14日，正式報名
參選。

政 壇 消 息

曾鈺成：議員薪酬須多聽意見

陳智遠拒評政助薪酬

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中西
區發展動力昨日舉行第三屆執行委員會
就職禮暨新春團拜酒會，立法會主席曾
鈺成、中聯辦港島工作部部長吳仰偉、
民政事務局常任秘書長楊立門擔任主禮
嘉賓，民政事務處專員何吳靜靜、中聯
辦港島工作部副部長劉林，中西區發展
動力創會主席陳特楚，首席贊助人楊萬
里亦有出席。眾嘉賓主持「鳴鑼賀新春
攜手展未來」的開幕儀式，鑼聲一響，
鼓聲一鳴，展示出各界對中西區發展動
力的支持和鼓勵，亦彰顯了官、商、民
合作的精神。一眾主禮人和新屆執委亦
一起主持切金豬儀式，體現政府部門與
中西區發展動力同心協力服務社區的決

心。

第三屆執行委員會就職
新一屆執行委員會亦在昨日舉行就職

禮，新屆執委包括：葉永成、陳捷貴、
葉國謙、陳學鋒、李志㞫、陳財喜、張
翼雄、盧懿杏、文志華、林懷榮、張國
鈞、陳浩濂、蕭嘉怡、吳少強。
中西區發展動力將秉承團結及鼓勵中

西區居民共同建設美好和諧中西區的宗
旨，今年起舉辦一系列以「從心出發」
為主題的社區健康活動，例如安排青年
義工為長者提供簡單家居維修服務，為
區內大廈業主立案法團舉辦維修工程講
座等等。

中西區發展動力新春團拜

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民政事

務局局長曾德成昨日以「浙港文化交流

經濟合作浙江訪問團」名譽團長的身

份，訪問杭州兩日。其間他曾與浙江省

省長夏寶龍、浙江海外聯誼會會長湯黎

路和浙江省文化廳廳長楊建新會面，就

兩地的文化交流與合作，交流意見。他

指，浙港兩地文化各具精粹，兩地之間

多交流合作，不僅有助推動中華文化的

發展，亦加深香港與內地人民的了解，

促進融和。曾德成亦代表特區政府，出

席了在杭州舉行的「文化的力量－文化

經濟與經濟文明」論壇，並參觀了有

「天下第一名社」之稱的西泠印社。

曾德成訪杭州交流

唐
唐
今
起
邀
傳
媒
講
政
綱

▲
工
作
總
結
▼

■ 陳 智 遠

(中)認為社

會應改變以

市場價值作

為衡量工作

意 義 的 看

法。

■曾蔭權再度重申要奮鬥到最後一分一

秒。 資料圖片

■梁振英與青年人分享參選以來的感受。香港文匯報記者莫雪芝 攝 ■青年跳街舞向唐英年表達訴求。 香港文匯報記者莫雪芝 攝


